



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@LassoGuillermo

Mis sinceras felicitaciones a las fuerzas del orden por las acciones desplegadas contra las cabecillas narcoterroristas. El país entero reconoce y agradece el trabajo que cada día realizan los miembros de @FFAAECUADOR @SNAI_Ec y @PoliciaEcuador para mantener el orden y la paz.

[Ver más](#)

Notas referentes: [@LassoGuillermo](#), [@LassoGuillermo](#), [@LassoGuillermo](#)



@DefensaEc

Fuerzas Armadas al servicio permanente de la Patria. #NoParamos ec 🇪🇺

[Ver más](#)



@DefensaEc

El compromiso de un soldado es de honor, valor y coraje. #NoParamos ec #TodosSomosEcuador ec

[Ver más](#)



@DefensaEc

¡Llor a Loja en sus 202 años de Independencia! El ministerio de Defensa Nacional saluda a los hombres y mujeres de esta noble Provincia, al conmemorar el aniversario de su independencia. #NoParamos ec

[Ver más](#)



@DefensaEc

¡#JuntosEnAcción por #Ecuador! La articulación interinstitucional entre las @FFAAECUADOR y las instituciones del Estado logran un trabajo efectivo para enfrentar a quienes atentan contra la seguridad del país. #NoParamos ec

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

📍 Realiza tus trámites #Issfa en nuestras 27 agencias a nivel nacional Conoce más → <https://bit.ly/3U2CHFz> #FelizViernes

[Ver más](#)



@inocarec

#EcuadorAntártico | Faltan pocos días para la XXVI Expedición Antártica Ecuatoriana. Nuestro personal se alista para iniciar esta nueva travesía en el Continente Blanco.

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👥 #Hoy recibimos la visita de estudiantes 🎓 del Instituto de Educación "Santa María" en el Museo #CasaDeSucre, como parte de la #RutaCultural que pone en valor los monumentos y edificios patrimoniales 🏛️ del Centro Histórico de #Quito. ¡Esperamos tu visita! 🎫 Entrada libre

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

SEGURIDAD Y DEFENSA

Armas y municiones incautadas a bandas delincuenciales fueron destruidas por las Fuerzas Armadas. [El Universo](#)

El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas ejecutó este viernes la destrucción masiva de miles de armas y municiones que fueron incautadas en operativos contra la delincuencia común y el crimen organizado.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [@FFAAECUADOR](#)



Dos cabecillas fueron trasladados a La Roca, cárcel de máxima seguridad. [El Comercio](#)

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso informó del traslado de un cabecilla responsable de la matanza en la cárcel de El Inca. También fue trasladado el responsable de los disturbios en cárcel de Santo Domingo.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [El Mercurio](#), [El Diario](#), [La República](#), [La Hora](#), [Expreso](#), [El Universo](#), [Primicias](#), [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [La República](#)



'Todos queremos seguridad. La pregunta es quiénes están dispuestos a asumir una responsabilidad'. Foro sobre seguridad reunió a tres exministros. [El Universo](#)

Entender el fenómeno de la creciente inseguridad que afecta a Ecuador y proponer salidas a esta problemática fueron los temas en los que se centró un foro organizado este jueves por la Universidad Hemisferios, en Quito, que contó con la intervención de los exministros de Gobierno y del Interior, María Paula Romo, Patricio Pazmiño y Patricio Carrillo, respectivamente.

[Ver más](#)



Gobierno lamenta que la Asamblea Nacional tiene 30 proyectos de Ley en temas de seguridad represados. [El Telégrafo](#)

Francisco Jiménez, ministro de Gobierno, lamentó que en la Asamblea Nacional existen "30 proyectos de Ley en temas de seguridad represados" por más de cuatro años. Agregó que "más de 20 de estos, ni siquiera han sido tratados por las comisiones".

[Ver más](#)



Policía Nacional recapturó a dos fugados de la Penitenciaría del Litoral. [El Telégrafo](#)

La Policía Nacional confirmó la recaptura de dos prófugos de la Penitenciaría del Litoral, en la vía Bachillero, sector Rocafuerte (Manabí), el viernes 18 de noviembre del 2022.

[Ver más](#)



El llamado a la paz carcelaria se tensa. [El Comercio](#)

Decenas de policías y militares se desplegaron a la cárcel de El Inca en Quito y a la de Santo Domingo. Llegaron vestidos con cascos, chalecos antibalas, máscaras, escudos y armas.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [El Telégrafo](#), [Primicias](#), [La Hora](#), [La República](#), [El Diario](#), [El Diario](#)



401 internos murieron en 11 masacres carcelarias en Ecuador. [El Comercio](#)

Luego del traslado de dos cabecillas de organizaciones narcodelictivas a la cárcel de La Roca, en Guayaquil, se registraron incidentes violentos en la cárcel de El Inca, en Quito.

[Ver más](#)



Policías y fiscales ecuatorianos fueron capacitados en investigaciones post-explosión por EE.UU. [El Comercio](#)

Miembros de la Policía Nacional y fiscales de Ecuador recibieron dos capacitaciones sobre investigaciones post-explosión, en Guayaquil, por parte del Gobierno de los Estados Unidos.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

<p>Policía Nacional recibió equipamiento para reforzar la seguridad ciudadana. El Telégrafo La tarde de este viernes, 18 de noviembre de 2022, el Centro de Inteligencia Estratégica (CIES) entregó chalecos, cascos y armamento al personal de la Policía Nacional con el fin de reforzar la seguridad en Guayaquil, Durán, Esmeraldas y Quito. Ver más</p>	
<p>En Esmeraldas se refugian de la violencia en Las Palmas. El Comercio Son las 19:00 y en el centro de Esmeraldas pocos son los locales que aún permanecen abiertos. La mayoría cierra sus puertas desde muy temprano. El miedo a las bandas delictivas y a las extorsiones a comerciantes ha hecho que esta zona comercial se vea afectada. Ver más</p>	
<p>ECU 911 permite consultar las líneas suspendidas por llamadas falsas al número de emergencia. El Telégrafo El ECU 911 puso a disposición de la ciudadanía un link de consulta sobre líneas suspendidas por llamadas falsas al número de emergencia. En estos casos puede haber, incluso, personas que marcaron por error. Ver más</p>	
<p>En caso Germán Olalla, Fiscalía formuló cargos a ciudadano por presunto homicidio culposo. El Comercio La Fiscalía General del Estado formuló cargos en contra de Pedro Manuel G., presunto autor del delito de homicidio culposo del ciudadano Carlos Germán Olalla. Ver más</p>	
<p>Asamblea aprueba informe sobre el caso Bernal y establece responsabilidades políticas del Gobierno. El Universo Con 96 votos, el pleno de la Asamblea Nacional aprobó la noche de este 17 de noviembre el informe no vinculante de la Comisión por la Verdad, Justicia y Reparación en el caso María Belén Bernal Otavalo, abogada quiteña presuntamente asesinada por su pareja, el oficial de la Policía Germán Cáceres. Ver más</p>	
<p>Nueve policías destituidos y cuatro absueltos dentro de sumarios administrativos por caso Bernal. El Universo El pasado 11 de septiembre, Bernal ingresó a la Escuela Superior de Policía Alberto Enríquez Gallo, en el sector de Pusuquí, en el norte de Quito, a buscar a Germán Cáceres, su esposo, quien ahora se encuentra prófugo de la justicia. Ver más Notas referentes: El Telégrafo, El Diario</p>	
<p>'Hoy son los buses, mañana será un chofer muerto' dijeron extorsionadores a transportistas en Guayaquil. El Comercio El mensaje del papel los dejó helados. Un número de teléfono, un texto amenazante con faltas de ortografía y la huella polvorienta de una moto en la vía confirmaban hace una semana que los choferes de la Línea 116, de Guayaquil, pasaban desde ese día a formar parte de las víctimas que dejan las extorsiones en el país. Ver más</p>	
<p>Motociclistas armados asaltaron en grupo a bus en Guayaquil. El Comercio En video quedó registrado el momento en el que al menos seis motociclistas con armas interceptaron a un bus de la línea 160 de La Ladrillera, noroeste de Guayaquil, y procedieron a robar en grupo al chofer y pasajeros de la unidad. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	
<p>Altercado causó pánico entre personas que observaban pregón de fiestas de Atacames. El Universo Una alerta de disparos e incluso un atentado generaron temor en los ciudadanos mientras observaban el pregón de apertura de fiestas por los 33 años de cantonización de Atacames, en el sur de la provincia de Esmeraldas. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

<p>Un conductor fue asesinado en Pascuales al resistirse al robo de sus pertenencias. El Universo Segundo Nina Guarana, de 31 años y quien trabajaba como taxista informal, fue baleado a las 05:30 de este viernes 18 de noviembre en medio de un aparente asalto. Ver más</p>	
<p>Dispararon 50 veces contra una casa en la que se celebraba un cumpleaños y la fiesta continuó tras la salida de la Policía. El Universo Hasta las 06:00 de este viernes 18, en una casa que había sido baleada durante la medianoche, se escuchaba música, gritos y risas propias de una fiesta de cumpleaños en la que estaban al menos 20 personas. Ver más</p>	
<p>Médicos piden seguridad al Gobierno ante extorsiones y violencia. La Hora Los médicos ya no solo luchan por falta de insumos que afecta su labor desde 2020 – cuando inició la pandemia por covid-19–. Ahora demandan seguridad en unidades de salud que han sido alcanzadas por la violencia que vive el país y que, el Gobierno Nacional, ha señalado como un declaratoria de guerra desde las bandas narco criminales. Ver más</p>	
<p>Bebé de dos meses de nacida, nueva víctima colateral de la violencia en Guayaquil. El Diario En lo que va del año 2022, según la Policía, 61 menores de edad han muerto víctimas de la violencia entre Guayaquil, Durán y Samborondón, todos cantones de la provincia del Guayas. Ver más</p>	
<p>Policía del GOE muere de un disparo, al parecer discutió con su novia y se suicidó. El Diario Stalin Comina Collaguazo , quien era miembro del Grupo de Operaciones Especiales (GOE) habría discutido con su novia y por circunstancias que se investigan falleció de un disparo. Ver más</p>	
<p>Un policía fue acribillado en la entrada de la 8 cuando salía de un supermercado con su esposa. El Universo El cabo segundo David Guadalupe Serrano fue asesinado a tiros a las 12:30 de este viernes 18 de noviembre cuando salía de un supermercado ubicado en la avenida Casuarina (entrada de la 8), en el sector de Monte Sinaí. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR Trabajamos en apoyo de las instituciones #FFAAContigo #ZamoraChinchipe Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR recuerdan a la ciudadanía en general la obligatoriedad de tener los documentos en regla para el porte de armas, municiones y explosivos #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Con 2500 efectivos militares, hemos realizado más de 8900 operaciones militares en #Esmeraldas logrando el decomiso de: •3450 gl. precursor químico •120 armas de fuego •2747 municiones y 110 explosivos •5250 gl. combustible •1891 kg y 1737 paquetes de SSF #FFAAContigo Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

<p>@FFAAECUADOR #Pichincha @FFAAECUADOR en apoyo a @PoliciaEcuador realizó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el Centro de Privación Provisional Quito-El Inca #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #SantoDomingo @FFAAECUADOR en apoyo a @PoliciaEcuador y en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N.º 589, realizó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el Centro de Privación de Libertad N.º 1 Bellavista. #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #FFAA en apoyo a las instituciones del Estado #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Quito La Escuela de Servicios y Especialistas realizó la clausura del VI curso de Sistema Integrado de Seguridad, donde 40 alumnos del @EjercitoECU, @armada_ecuador y @FuerzaAereaEc, se capacitaron en procedimientos para precautelar la integridad del personal de @FFAAECUADOR Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU →Les invitamos a ver el informativo institucional #TelenoticiasEjército, donde les contamos las actividades que realizaron los soldados del @EjercitoECU #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Manabi Compartimos conocimientos con estudiantes sobre los tipos de desastres naturales y el correcto accionar ante un evento sísmico. #yosoynaval #Armadaecuadoriana #Estamosparaservir Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Manabi Junto con la Subsecretaría de Recursos Pesqueros fomentamos la conciencia marítima con las "Aventuras de Marvin" acerca de la importancia del cuidado del medio marino. #ecuadormarítimo #yosoynaval Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador SE INICIA LA XXVI EXPEDICIÓN ANTÁRTICA ECUATORIANA Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc En todos los rincones del país cumplimos con profesionalismo y vocación nuestra misión institucional. Los #CentinelasDelAire estamos contigo Ecuador ec. #TodosSomosEcuador #LaTri #Qatar2022 #ContigoEcuador #Mundial2022Qatar #FIFAWorldCupQatar2022 Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc #UnVueloPorLaHistoriaFAE María Eugenia Flores fue la primera mujer militar en el Ecuador, ingresó a la FAE en calidad de soldado de abastecimientos (1966) y se retiró con el grado de sargento segundo (1983). Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

@FuerzaAereaEc

✦ Conozca a nuestros honorables deportistas que nos representaron en el XIII Campeonato de tiro olímpico Lima 2022.

Felicitaciones 🙌

[Ver más](#)



@FuerzaAereaEc

Los #CentinelasDelAire estamos contigo Ecuador ec. Cumplimos con nuestro trabajo para garantizar el normal desarrollo de las operaciones aéreas.

#Qatar2022

#Mundial2022Qatar

[Ver más](#)



COYUNTURA

La Asamblea destituye a cuatro consejeros del Cppcs. El Universo

Con 85 votos a favor (15 más de los necesarios), el Pleno de la Asamblea censuró y destituyó a Hernán Ulloa, María Fernanda Rivadeneira, Ibeth Estupiñán y Francisco Bravo como consejeros del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs).

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [La Hora](#), [La República](#)



La audiencia de la acción presentada por Villavicencio se difiere para "dar garantías". Expreso

El 17 de noviembre de 2022, la jueza de Garantías Penitenciarias, Soledad Manosalvas Salazar, decidió diferir la audiencia en la que se resolvería la acción de protección presentada por el legislador Fernando Villavicencio. Según consta en el documento judicial, la petición fue presentada por el procurador judicial del titular de la Asamblea Nacional, Virgilio Saquicela Espinoza, para "garantizar el derecho a la defensa".

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



El rol nominador del CPCCS tambalea por consulta popular del Gobierno. El Comercio

La pregunta que al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) le podría quitar la facultad de designar autoridades estará en la consulta. La Corte Constitucional (CC) la revisó en sus dos momentos de control y dijo que ese cambio se puede hacer mediante una enmienda a la Constitución.

[Ver más](#)



Las fuerzas políticas se reacomodarán en el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social. La Hora

La búsqueda de una nueva mayoría será el primer reto que tendría que afrontar la nueva institucionalidad del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) en caso de que Hernán Ulloa, actual presidente del organismo; la vicepresidenta María Fernanda Rivadeneira, y los vocales Francisco Bravo e Ibeth Estupiñán, sean censurados y destituidos en una sesión del Pleno de la Asamblea Nacional convocada para las 14:30 de este viernes, 17 de noviembre de 2022.

[Ver más](#)



Sin acuerdo entre empresarios y trabajadores, el Gobierno deberá definir el Salario Básico 2023. Expreso

No hay acuerdos. La tarde del jueves 17 de noviembre de 2022 se instaló la segunda sesión del Consejo Nacional de Trabajo y Salarios (CNTS) para plantear las propuestas de los sectores empleador y trabajador sobre la fijación del Salario Básico Unificado (SBU) para el año 2023.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Diario](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

<p>Venta del Banco del Pacífico: “nos jugó mal el momento”. Primicias El momento geopolítico, la subida de tasas de interés en las principales economías del mundo y el marco jurídico de Ecuador hicieron que la venta no se concrete, dice González. Ver más</p>	
<p>Emisión del volcán Cotopaxi se observa desde Quito. El Comercio Usuarios de las redes sociales han compartido imágenes del volcán Cotopaxi que este viernes, 18 de noviembre de 2022, ha sido visto desde Quito. Ver más Notas referentes: El Comercio, El Mercurio, Primicias, El Diario</p>	
<p>Actividad volcánica en el Sangay forma gran quebrada. El Comercio Una gran quebrada ahora es parte del aspecto del volcán Sangay. El Instituto Geofísico del Ecuador compartió imágenes actualizadas del coloso. Ver más</p>	
<p>Ecuador impuso la visa para Albania, Tayikistán y Uzbekistán. Primicias Entre 2010 y 2021, el Estado impuso visa de ingreso para los ciudadanos de 34 países, por problemas de migración irregular. Ahora lo hace para contener el crimen transnacional. Ver más</p>	
<p>Kim Jong-un muestra por primera vez en público a su hija en un test de misil. El Diario Una hija del líder norcoreano Kim Jong-un fue mostrada en público por primera vez en las imágenes difundidas por los medios estatales de la prueba del misil balístico intercontinental (ICBM) del viernes 18 de noviembre del 2022, en la que acompañó a su padre. Ver más</p>	
<p>Texas arma su propia guerra contra la migración. La Hora Lo que empezó en Texas (EE.UU.) como una estrategia de los republicanos para transportar a los extranjeros que recién atraviesan la frontera sur con México a jurisdicciones demócratas del norte del país está tomando un rumbo que preocupa a organizaciones que defienden los derechos humanos. Ver más</p>	
<p>Un avión con 53 perros se estrelló en Estados Unidos. El Telégrafo Como sacado de una película de ficción, un avión con tres tripulantes y 53 perros que iban a ser adoptados, se estrelló en un campo de golf en Wisconsin, Estados Unidos. El hecho ocurrió el viernes 18 de noviembre del 2022. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	
<p>Europa dará 1 800 toneladas de ayuda a Ucrania para el invierno. El Comercio La Unión Europea (UE) se ha marcado como prioridades en su ayuda humanitaria a Ucrania el reparto de generadores eléctricos y asistencia para reparar las redes locales de energía, los refugios de cara al invierno y la ayuda médica, en un momento en que comienza a arrear el frío y los ataques rusos se concentran en destruir la infraestructura civil crítica. Ver más</p>	
<p>Autoridades mexicanas resguardan a 368 migrantes abandonados. El Comercio Autoridades mexicanas resguardaron a al menos 368 migrantes en el poblado de Copainalá, en el sureño estado de Chiapas, quienes permanecerán en el Instituto Nacional de Migración (INM) de México, en espera de acreditar su estancia legal o ser deportados a sus países de origen. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

Accidente en aeropuerto de Lima obligó a suspender más de 200 vuelos en Perú.

El Comercio

El accidente ocurrido este viernes 18 de noviembre de 2022 en el aeropuerto internacional Jorge Chávez, que sirve a Lima y en el que un camión de bomberos chocó con un avión a punto de despegar, ha desatado el caos en el transporte aéreo del Perú, donde más de 200 vuelos han tenido que ser suspendidos o reprogramados para los próximos días.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [El Universo](#)



Texas arma su propia guerra contra la migración. La Hora

Lo que empezó en Texas (EE.UU.) como una estrategia de los republicanos para transportar a los extranjeros que recién atraviesan la frontera sur con México a jurisdicciones demócratas del norte del país está tomando un rumbo que preocupa a organizaciones que defienden los derechos humanos.

[Ver más](#)



OPINIÓN

El mundo según el rock and roll: los malvados derechos humanos. Efrén Guerrero.

El Telégrafo

En medio de esta ola delincencial y de paranoia y miedos compartidos ha surgido unos discursos paralelos combinados que han sido lamentablemente mal ocupados por miembros de la Administración y líderes políticos: "los derechos humanos hacen x o y cosas" que apoyan a la delincuencia. Las siguientes líneas sirven para explicar un par de cosas que valen la pena para tener claro ese debate.

[Ver más](#)



¿Aferrados al poder versus atornillados de las dictaduras democráticas? Juan Carlos Cobo Rueda. El Universo

¿En Ecuador con indígenas, terroristas, delincuencia brutal y Asamblea "impunes" para tumbar a Lasso? Correa desde el 2007 - por rechazo del país, fraude a Lasso-Páez y Asamblea - a partir de 2017 con Moreno, Lasso, CNE, Legislativo y la Justicia, controla y descontrola su feudo de terror, va por la inmunidad y retorno triunfal.

[Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Presiente Guillermo Lasso realizó recorrido por la provincia de Esmeraldas – Teamazonas 18-nov-2022

[Ver más](#)



Dstrucción de armamento decomisado. Mención COMACO. Ecuavisa 18-nov-2022



Asamblea aprobó el informe del caso María Belén Bernal – TVC 18-nov-2022

[Ver más](#)



Quito: Uniformados y comunidad participan en el plan "Local seguro" – TVC 18-nov-2022

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 19 de noviembre 2022

<p>Destruyen más de 2 mil armas y 40 mil municiones decomisadas en Ecuador. Mención COMACO Televistazo Ecuavisa 18-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Aumentan casos de pacientes con enfermedades respiratorias en Quito Televistazo Ecuavisa 18-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Alias Anchundia, líder de los R7 fue llevado a la cárcel La Roca – Telerama 18-nov-2022 Ver más Nota referente RTU</p>	
<p>Empleadores y trabajadores no llegaron a acuerdo sobre el salario básico – Ecuavisa 18-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Incertidumbre sobre los concursos el juicio a los consejeros de Participación Ciudadana – Ecuavisa 18-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Unidades elite de la policía recibieron equipamiento para reforzar la seguridad – EcuadorTV 18-nov-2022 Ver más</p>	
<p>10 fallecidos por enfrentamientos en la cárcel de El Inca – EcuadorTV 18-nov-2022 Ver más</p>	